

DOSSIER DE PRESSE 2009
Protection de l'Environnement et
développement durable :
Une priorité pour la Polynésie !



Contact Presse

Service Communication
Odile LICHON
TAHITI TOURISME
Tel: +00 33 (0) 1.55.42.61.24
E-Mail: odile@tahiti-tourisme.fr
Site : www.tahiti-tourisme.ch

Renseignements

Tahiti Tourisme - 28 Bld St Germain - 75005 Paris
Tél : +00 33(0)1 55 42 61 21 - site : www.tahiti-tourisme.ch

Un biologiste au Four Seasons

Dans le même esprit, l'Hôtel Fours Seasons Bora Bora participe au développement durable en engageant un **biologiste français, Olivier Martin**, spécialiste de l'environnement marin. Ce Français d'Antibes qui a passé son enfance en Afrique et en Asie, et a beaucoup voyagé au cours de ses études de biologie, a acquis une solide réputation dans son domaine.

Dans le cadre de sa mission au Four Seasons, Olivier Martin informe et partage ses connaissances sur l'environnement marin avec les visiteurs et répond aux nombreuses interrogations des clients toujours plus sensibilisés aux questions sur l'environnement.

La protection des espèces menacées

Le centre de protection des tortues



Le centre de protection des tortues est un projet scientifique et touristique créé en 1999 par l'entreprise Pae Tai Pae Uta. La lagune existait mais avait besoin, pour devenir un espace de protection de la biodiversité, d'être alimentée en eau fraîche régulièrement par une circulation organisée entre l'océan et le lagon pour ainsi devenir une gigantesque piscine d'eau de mer dans laquelle se retrouve l'écosystème du lagon polynésien. C'est sur ce site exceptionnel que le Méridien de Bora Bora a décidé de participer activement à la

protection des tortues marines, en voie de disparition. En coordination avec les ministères concernés, une équipe se consacre aux soins et à la convalescence des tortues marines recueillies par les volontaires. Les tortues, adultes ou bébés, sont prises en charge et relâchées quand leurs forces sont suffisantes pour échapper à leurs futurs prédateurs.

En 2006, le Méridien Bora Bora a étendu son action. Son objectif : relâcher près de 1 000 tortues par an. Un programme éducatif a été mis en place en direction des écoles de l'île, des jeunes générations, futurs garants de la pérennisation de l'espèce et des visiteurs qui ont alors le privilège de côtoyer ces animaux exceptionnels dans leur environnement naturel et dans le plus grand respect de l'écosystème.

www.boraboraturtles.com

La nurserie de corail du Bora Bora Pearl Beach Resort & Spa



Toa Nui, la nurserie de corail du Bora Bora Pearl Beach Resort & Spa, est un projet unique et ambitieux de sauvegarde du corail, des récifs, de leurs habitants et des ressources capitales qu'ils représentent. Alertée sur les menaces qui pèsent sur cet environnement par Denis Schneider, biologiste et initiateur du projet, la direction du Bora Bora Pearl Beach Resort & Spa a décidé de soutenir la mise en place cette expérience grandeur nature. Ce véritable laboratoire sous-marin est avant tout destiné à sauvegarder et à

soigner les coraux en danger afin de leur permettre de croître dans un environnement protégé. Il permet également de découvrir dans les meilleures conditions les mystères de cet écosystème particulier. En 2001, des récifs artificiels en béton ont été immergés pour servir de support aux colonies coralliennes et freiner les effets des courants de fonds. La nurserie abrite aujourd'hui plus de 91 récifs supportant près de 3000 colonies de coraux.

La clinique des tortues de Moorea

Depuis 1982, toutes les espèces de tortues marines sont protégées par la convention de Washington. En Polynésie française, la loi interdit depuis 1990 le transport, la détention, la collecte des œufs, la commercialisation, la capture à terre ou en mer de tout ou partie de trois espèces : la tortue verte, la tortue imbriquée et la tortue luth.

À Moorea, une clinique pour tortues marines recueille et soigne les tortues malades ou blessées depuis 2004. Créée dans le cadre d'un programme de sauvegarde des tortues marines mis en place par le ministère chargé de l'environnement de Polynésie, la Clinique des tortues, située au sein de l'hôtel InterContinental Moorea Resort & Spa, est gérée par l'association " te mana o te moana ".



À Moorea, une clinique pour tortues marines recueille et soigne les tortues malades ou blessées depuis 2004. Créée dans le cadre d'un programme de sauvegarde des tortues marines mis en place par le ministère chargé de l'environnement de Polynésie, la Clinique des tortues, située au sein de l'hôtel InterContinental Moorea Resort & Spa, est gérée par l'association " te mana o te moana ".

Les tortues recueillies, dont la majorité a été blessée par flèche, sont soignées puis rapidement relâchées après avoir été identifiées et marquées par des bagues numérotées. Les tortues mortes sont autopsiées. Depuis sa création, la clinique a accueilli 110 tortues (98 tortues vertes, 11 tortues à écailles, 1 tortue olivâtre), et 33 ont été relâchées.